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На Среднем Урале 
представили образец 
умного дефибриллятора
Валентин ТЕТЕРИН

Уральский оптико-меха-
нический завод (УОМЗ) 
им. Э.С. Яламова предста-
вил умный дефибрилля-
тор, который может ана-
лизировать состояние па-
циента. В разработке про-
екта принимали участие 
Уральский федеральный 
и Сеченовский универси-
теты.

По словам гендиректо-
ра завода Анатолия Слуд-
ных, новая разработка по-
зволяет анализировать со-
стояние пациента сразу по 
множеству параметров – 
уровень кислорода в кро-
ви, пульс, ЭКГ. На основании 
этих данных регулируется 
сила тока.

– Прибор научили ду-
мать, прежде чем применять 
силовой разряд. И в ближай-
шее время мы получим ум-
ный дефибриллятор, кото-
рый позволит исключить 
ошибку врача. В перспекти-
ве к этим функциям может 
прибавиться ещё ряд воз-
можностей, – пояснил сверд-
ловский министр промыш-
ленности и науки Сергей Пе-
ресторонин.

Дефибриллятор рабо-
тает как в автоматическом, 
так и ручном режимах. Ап-

парат можно использовать 
в стационарах, отделени-
ях реанимации, кардиохи-
рургии и машинах скорой 
помощи. Первая партия та-
ких умных дефибриллято-
ров будет выпущена до кон-
ца 2021 года.

Как заявил глава мини-
стерства промышленности 
и науки Свердловской обла-
сти, с этим проектом УОМЗ 
вошёл в число победите-
лей конкурса регионально-
го правительства, получив 
право на возмещение части 
затрат на внедрение своих 
разработок в промышлен-
ное производство. В депар-
таменте информполитики 
региона отметили, что раз-
работкой электроники, кон-
структорской документации 
и встроенных алгоритмов 
для дефибриллятора также 
занимался УрФУ.

Кстати, вскоре этому 
устройству может найтись 
ещё одно применение – для 
оказания первой помощи в 
общественных местах. На-
помним, в марте 2019 года 
Госдума РФ приняла в пер-
вом чтении законопроект, 
позволяющий оснастить ав-
томатическими дефибрил-
ляторами общественные ме-
ста. К ним относятся аэро-
порты, автовокзалы, торго-
вые центры и стадионы.

Планировалось, что при 
возникновении ситуаций, 
требующих оказания пер-
вой помощи с использовани-
ем автоматических наруж-
ных дефибрилляторов, она 
может быть оказана неогра-
ниченным кругом лиц. Тре-
бования к объектам разме-
щения и информированию 
об использовании устрой-
ства должно было утвердить 
Правительство РФ. Однако 
тогда у инициативы оказа-
лось много противников, по 
мнению которых, в неподго-
товленных руках прибор мо-
жет быть опасен.

К идее оснастить об-
щественные места такими 
умными дефибриллятора-
ми вернулись в 2021 году. 
15 июня в ходе пленарного 
заседания Госдума приня-
ла во втором чтении зако-
нопроект, уточняющий по-
нятие «первая помощь» и 
правила её оказания, в том 
числе с использованием ав-
томатических дефибрилля-
торов.

Документ вносит в зако-
нодательство понятие «пер-
вая помощь». Под этим тер-
мином предложено пони-
мать «комплекс мероприя-
тий, направленных на под-
держание жизни и здоровья 
и осуществляемых до ока-
зания медицинской помощи 
пострадавшим при несчаст-
ных случаях, травмах, отрав-
лениях, других состояниях и 
заболеваниях, угрожающих 
их жизни и здоровью».

Согласно документу, ока-
зание первой помощи с ис-
пользованием таких меди-
цинских изделий, как авто-
матические наружные дефи-
брилляторы, с учётом прин-
ципа их действия относится 
к базовой первой помощи.
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СТАРТ ВСЕРОССИЙСКОЙ ПЕРЕПИСИ НАСЕЛЕНИЯ ПЕРЕНЕСЛИ

Основной этап переписи начнётся 15 октября. Соответству-
ющее постановление подписал премьер-министр РФ Миха�
ил Мишустин.

«Всероссийская перепись населения пройдёт с 15 октя	
бря по 14 ноября 2021 года. На труднодоступных террито	
риях страны перепись населения продлится до 20 декабря 
2021 года», – сообщает «Российская газета» со ссылкой на 
сообщение пресс	службы кабмина.

В июле председатель Правительства РФ подписал по	
становление о проведении переписи в период с 1 по 31 ок	
тября 2021 года. Это был третий перенос сроков процедуры 
из	за коронавируса. Позже Росстат выступил с инициати	
вой о ещё одном переносе – на 15 октября.

ЕКАТЕРИНБУРГ ПОЛУЧИТ 10 МИЛЛИАРДОВ РУБЛЕЙ НА КАМПУС УРФУ

Правительство России поддержало проект строительства 
кампуса Уральского федерального университета. Из 27 за-
явок с проектами кампусов из 22 субъектов РФ были ото-
браны восемь. Все они готовы к старту реализации в теку-
щем году.

«Отбор проводился в соответствии с критериями, ут	
верждёнными Минобрнауки. Это и интеграция в городскую 
среду, и обеспечение потребности в проживании более 
2,5 тысячи человек, и участие университетов в программе 
«Приоритет	2030». И обязательно – софинансирование из 
различных источников, в том числе за счёт бизнеса», – го	
ворится в сообщении пресс	службы кабмина.

РЕКТОР УГЛТУ ВКЛЮЧЁН В СОСТАВ ФЕДЕРАЛЬНОЙ КОМИССИИ 
ПО РАЗВИТИЮ ЛЕСНОГО КОМПЛЕКСА РОССИИ

Председатель Правительства РФ Михаил Мишустин создал 
комиссию по вопросам развития лесного комплекса стра-
ны и утвердил её состав. Одним из членов новой структуры 
стал ректор Уральского государственного лесотехническо-
го университета Евгений Платонов.

Возглавила комиссию вице	премьер Виктория Абрам�
ченко, курирующая вопросы госполитики в сфере лесно	
го комплекса. В качестве её заместителей утверждены гла	
ва Минприроды РФ Александр Козлов и заместитель гла	
вы Минпромторга Олег Бочаров. Ответственным секрета	
рём назначен замминистра природных ресурсов и экологии 
Сергей Аноприенко. Всего в состав новой структуры вошёл 
41 человек.

СВЕРДЛОВСКАЯ СЕМЬЯ ВОШЛА В ЧИСЛО ПОБЕДИТЕЛЕЙ 
ВСЕРОССИЙСКОГО КОНКУРСА «СЕМЬЯ ГОДА»

Семейство Новопашиных из села Байкалово стали победи-
телями в номинации «Сельская семья». Семья Алексея и Ок-
саны Новопашиных образовалась почти 16 лет назад, в ок-
тябре 2005 года. На сегодняшний день у них трое детей.

Всего в оргкомитет национального первенства в 2021 
году поступило 366 представлений на семьи, которые одер	
жали победу в региональных этапах. В финале разыграли 
пять номинаций: «Многодетная семья», «Молодая семья», 
«Сельская семья», «Золотая семья», «Семья – хранитель 
традиций». Торжественное награждение победителей прой	
дёт в ноябре этого года в Москве. Всероссийский конкурс 
«Семья года» проводится с 2016 года.

УРАЛЬСКИЙ ЗАВОД «МЕДСИНТЕЗ» НАЧАЛ ПРОИЗВОДСТВО 
ВАКЦИНЫ «СПУТНИК V»

Первая тестовая партия составила 10 тысяч доз. Институт 
им. Н.Ф. Гамалеи уже подтвердил сертификаты качества 
препарата. Сейчас на предприятии ведётся оформитель-
ская работа.

По словам директора завода, предприятие готово 
закрыть потребность Свердловской области в вакци	
не, а также производить препарат для других регионов 
страны.

Напомним, в октябре 2020 года новоуральский фармза	
вод «Медсинтез» приступил к разработке собственной вак	
цины «Урал». В конце года препарат вышел на доклиниче	
ский этап испытаний. Однако в мае 2021 года директор за	
вода заявил, что продолжать разработку нерентабельно и 
очень дорого.
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ПОСЛЕДНИЕ НОВОСТИ

Губернатор проверил 
готовность школ 
к новому учебному году
Леонид ПОЗДЕЕВ

Вчера глава региона совер-
шил рабочую поездку в Ка-
мышлов и Сухой Лог, чтобы 
встретиться с жителями и 
местными властями этих му-
ниципалитетов и обсудить 
с ними главные проблемы, 
волнующие людей. 

ШКОЛАМ – «ПЯТЁРКА». 
В ходе этой поездки глава ре-
гиона заехал в школы, как под-
чёркивает департамент инфор-
мационной политики, «специ-
ально для того, чтобы убедить-
ся, что детям там в новом учеб-
ном году будет обеспечена пол-
ная безопасность, включая эпи-
демиологическую и антитерро-
ристическую». Особое внима-
ние губернатор обратил на не-
обходимость обеспечения вы-
сокого качества работы школь-
ных столовых.

Так, в ходе посещения шко-
лы №7 в Сухом Логе губерна-
тор осмотрел пищеблок и поин-
тересовался, нет ли жалоб уче-
ников и родителей на органи-
зацию питания детей.

– Скоро начнётся учебный 
год, и мы должны быть к нему 
готовы, – сказал губернатор. – 
Поэтому в каждом городе я ста-
раюсь уделить внимание шко-
лам: и не только оснащению 
учебных кабинетов, но и столо-
вым. Мамы знают, накормить 
ребёнка – задача непростая. И 
ещё сложнее сделать так, что-
бы дети с удовольствием ели 
столовскую еду.

По словам губернатора, ор-
ганизация питания равноцен-
на организации учебного про-
цесса. Ведь голодному ребёнку, 
напомнил он, нет дела до робо-
тов и 3D-принтеров. Поэтому в 
2021 году на бесплатные обе-
ды для школьников с первого 
по четвёртый класс в област-
ной бюджет заложено более пя-
ти миллиардов рублей.

Губернатор подчеркнул, 
что считает правильным, ког-
да родители высказывают свои 
замечания по качеству питания 
в школьных столовых.

– Минобразования знает, 
что я требую немедленного ре-
агирования и устранения таких 

проблем в кратчайшие сроки, – 
сказал он.

Посетил руководитель ре-
гиона и камышловскую сред-
нюю школу №3. Эта школа зна-
менита не только тем, что она 
крупнейшая в городе по коли-
честву учащихся (более тыся-
чи ребят), но и тем, что являет-
ся экспериментальной площад-
кой Уральского государствен-
ного педагогического универ-
ситета по подготовке школь-
ников к олимпиадам по физи-
ке, химии и математике. Глава 
региона убедился, что к 1 сен-
тября здесь готово почти всё: 
и учебные классы, и вся ин-
фраструктура безопасности. 
Родители, по его мнению, мо-
гут не беспокоиться, что в свя-
зи с угрозой распространения 
коронавируса их детей опять 
переведут на дистанционное 
обучение.

– В Свердловской области, 
– подчеркнул губернатор, – се-
годня всё готово для того, что-
бы все школьники начали учеб-
ный год за партами. 60 процен-
тов педагогов по области, а в 
Камышлове – 80 процентов – 
поставили прививки. Я очень 
высоко ценю такой ответствен-
ный подход местных властей. 

ОСОБЫЕ ПОРУЧЕНИЯ. 
Кроме проблем подготовки 
школ к новому учебному году 
глава региона обсудил с жите-
лями двух муниципалитетов и 

другие волнующие их вопросы, 
посетил объекты, требующие 
его внимания. В Камышлове он 
встретился с рабочими завода 
«ЭЛТЕЗА», с которыми обсудил 
вопросы участия предприятия 
в развитии города.

А в Сухом Логе побывал 
на печально знаменитом дол-
гострое на улице Белинско-
го. Многоэтажный дом с боль-
шой помпой там начали возво-
дить в 2006 году, но затем ра-
боты свернулись из-за финан-
совых проблем строительной 
компании. Сейчас стройку пе-
редали новому подрядчику, ко-
торый обещает сдать первую 
жилую секцию уже в этом году. 
Часть квартир этого дома пред-
назначена для учителей, вра-
чей и для детей-сирот. Губерна-
тор потребовал, чтобы именно 
им выделили в этой новострой-
ке жильё с самой удобной со-
временной планировкой.

В ходе поездки глава регио-
на дал также поручения по ре-
монту в Сухом Логе аварийного 
моста через реку Пышму и обу-
стройству пешеходного перехо-
да для школьников через ожив-
лённую городскую дорогу.
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государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно�
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Аппарат можно использовать в стационарах, отделениях 
реанимации, кардиохирургии и машинах скорой помощи

В Камышлове губернатор обсудил с рабочими завода «ЭЛТЕЗА» 
вопросы участия предприятия в развитии города

Д
ЕП

АР
ТА

М
ЕН

Т 
И

Н
Ф

О
РМ

П
О

Л
И

ТИ
КИ

 С
ВЕ

РД
Л

О
ВС

КО
Й

 О
БЛ

АС
ТИ

Д
ЕП

АР
ТА

М
ЕН

Т 
И

Н
Ф

О
РМ

П
О

Л
И

ТИ
КИ

 С
ВЕ

РД
Л

О
ВС

КО
Й

 О
БЛ

АС
ТИ

ПОЛНАЯ ВЕРСИЯ (ИНДЕКСЫ П3110, П2846)ПОЛНАЯ ВЕРСИЯ (ИНДЕКСЫ П3110, П2846)

www.oblgazeta.ru

Согласно климатическим данным, лето на Урале 
обычно продолжается около двух месяцев – 

с 15 июня по 15 августа. В этом году оно началось 
в конце первой декады мая и продолжится почти 

до конца августа. По крайней мере, до 24-25 числа. 
Это почти три с половиной месяца. 

Галина ШЕПОРЕНКО, главный синоптик Уралгидрометцентра, – 
вчера, в ходе пресс-конференции

ЦИТАТА ДНЯ
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ЕСЛИ ВАМ НЕ ДОСТАВИЛИ 
«Областную газету» в день выхода

Уважаемые подписчики! 
Позвоните, пожалуйста, 
на бесплатный номер 

8-800-30-20-455
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На сегодняшний день запас вакцины от COVID-19 
на Среднем Урале составляет 140 тысяч доз

...А вечером он исчезает...

  II

По вечерам в Екатеринбурге непросто уехать даже из центра города. 
Почему городской общественный транспорт после 19:00 

становится «невидимым» – начинает ходить гораздо реже?
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